

Aumentar el conocimiento para mejorar el cuidado renal



World Kidney Day
is a joint initiative of

ISN  

© World Kidney Day 2006 - 2022

CONVOCATORIA DE PRENSA

El próximo lunes, día 7 de marzo, a las 10.00 horas, con motivo del Día Mundial del Riñón, se celebrará el Congreso de los Diputados (Salón Ernest Lluch), la jornada “La Enfermedad Renal en España”, cuya inauguración presidirá la vicepresidenta segunda del Congreso de los Diputados, Ana Pastor. Junto a ella participan en la Mesa Inaugural los presidentes de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.), Patricia de Sequera; ALCER, Daniel Gallego; y la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica (SEDEN), Juan Francisco Pulido.

A las 11.00 horas, tendrá lugar la mesa *Vivir con Enfermedad Renal* en la que participarán Javier Solana, presidente del Centro de Economía Global y Geopolítica de ESADE y presidente del Real Patronato del Museo del Prado, donante renal; y el Dr. Federico Oppenheimer, nefrólogo, ex jefe de Trasplante Renal del Hospital Clínic de Barcelona, que también donó un riñón a su hijo; junto al Dr. Rafael Matesanz, ex director de la ONT.

La jornada, en la que también participarán la Directora General de Salud Pública del Ministerio de Sanidad, Pilar Aparicio; y la directora general de la ONT, Beatriz Domínguez-Gil, concluirá con una mesa redonda en la que participarán la presidenta y portavoces de la Comisión de Sanidad del Congreso.

El objetivo de esta jornada es dar visibilidad a la **Enfermedad Renal Crónica (ERC)**. Conocida como la “epidemia silenciosa”, es una patología creciente que **ya afecta en España al 15% de la población adulta (casi 6 millones de personas)**, a pesar de ser poco conocida por la población. Su prevalencia ha crecido un 30% en la última década, al igual que la mortalidad, y el número de españoles que necesitan Tratamiento Renal Sustitutivo (diálisis o trasplante) para reemplazar la función de sus riñones alcanza ya las 64.666 personas. En 2020 (último año con datos registrados), más de 6.700 personas iniciaron diálisis o trasplante en nuestro país.

El crecimiento de la ERC se relaciona con factores de riesgo como la diabetes y la enfermedad cardiovascular (responsables del 50% de los casos), la obesidad, la hipertensión arterial o el tabaquismo, muchos de los cuales podrían prevenirse con la adopción de unos hábitos de vida saludables, que permitirían frenar su avance. A ello

Aumentar el conocimiento para mejorar el cuidado renal



hay que sumarle que es una enfermedad que presenta síntomas poco reconocibles en sus estadios iniciales, y que cuenta con una tasa de infradiagnóstico que supera el 40%.

Por ello, la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.), junto a pacientes y otras organizaciones, solicitan un mayor esfuerzo para potenciar la prevención y el diagnóstico precoz de la ERC a través de Plan de Salud Renal nacional, que recoja medidas y recursos que permitan avanzar en esta línea, y mejorar también el tratamiento y la calidad de vida de las personas con patologías renales.

Para acceder a la Jornada en el Congreso es necesario acreditarse en prensa@congreso.es.

La jornada podrá seguirse en streaming a través del Canal TV del Congreso de los Diputados.

Para más información/entrevistas, contactar con Manuela Hernández/Jesus Herrera. Gabinete de Prensa de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.) 954 62 27 27 / 651 86 72 78 / 625 87 27 80